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В продолжение темы
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В школьные столовые 
требуются:

повара, 
машинисты моечных машин

По интересующим вопросам обращаться 
по телефону 3-70-40 или по адресу: 

г. Нижняя тура, ул. свердлова, 135 (2 этаж)
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27, 28 октября
РЕСТАВРАЦИЯ ОБУВИ!
Подарите вашей старой обуви новую жизнь!!!
Кировская обувная фабрика принимает 

обувь в ремонт. 

Предоплата - 100 рублей.
НОВАЯ ОБУВЬ НА ЗАКАЗ

Прием проводится:
г. Н. Тура, МУ “Дворец культуры” (ДК энергетиков), 

ул. 40 лет Октября, 1д, с 10.00 до 18.00. Тел. 2-77-85.

Проблемы – есть. 
И они не замалчиваются

В прошлом номере «радара» мы 
пригласили к разговору о пробле-
мах спорта, и вот 16 октября в каби-
нете заместителя главы городско-
го округа «Город Лесной» по вопро-
сам образования, культуры и спорта 
сергея ряскова состоялся разговор 
о  состоянии дел в области физкуль-
туры и спорта в городе с участием 
журналистов и представителей пар-
тии «справедливая россия».
Как отметила в начале встречи пред-

седатель комитета по физической куль-
туре и спорту Наталья сырки-
на, одной из основ политики, про-
водимой городской властью, яв-
ляется формирование здорового 
образа жизни среди населения и 
подготовка наших спортсменов к 
соревнованиям. Формированием 
и осуществлением данной задачи 
занимается комитет по физиче-
ской культуре и спорту. Отметим, 
что с 1995 года в составе соб-
ственно комитета остались два 
специалиста – ныне, это, поми-
мо председателя, елена Волко-
ва, несущие на своих плечах весь 
груз взаимодействия со спортив-
ными школами и физкультурно-
спортивным центром «Факел», 
которые, в свою очередь, ориен-
тируются на социальный заказ, 
и общественниками через город-
ские федерации по видам спорта, кото-
рых на сегодня – 26.

Одним из первых был затронут вопрос 
о массовости. Здесь стоит отметить: со-
всем недавно, в 2007 году, Лесной занял 
первое место в областном конкурсе на 
лучшую спортивно-массовую и оздорови-
тельную работу среди муниципальных об-
разований с показателем 17,2 процента 
жителей города, занимающихся физкуль-
турой и спортом, при среднеобластном по-
казателе 15 процентов, а в 2008 году этот 
процент вырос до 20,4 процента.

Растет и число участников популярных 
всероссийских акций, таких как «Лыжня 
России» и «Кросс Наций», которые про-
водятся в городе с 2004 года. Возьмем, 
к примеру, «Кросс Наций» – цифры гла-
сят: в первых стартах 2004 года участво-
вало всего 300 человек, а месяц назад 
на улицы города вышло уже 3400 лесни-
чан всех возрастов.

Лев Воронов, директор ФСЦ «Фа-
кел», пояснил, что, начиная с 1990-х го-
дов политика руководителей спортив-
ных учреждений города такова: никого 
не заставляют заниматься физкультурой 
и спортом насильно. По всем культиви-
руемым в городе видам существует гра-
фик проведения городских и областных 
мероприятий. И участвуют в них люди 
по принципу личного желания, самоор-
ганизовываясь в команды. Таким обра-
зом, например, в первенстве города по 
волейболу соревнуются порядка 9-10 ко-
манд. Другое дело, что с 1996 года воз-
рождена Спартакиада трудящихся сре-
ди коллективов физкультуры городских 
предприятий и организаций. И время по-
казывает, что данная форма себя оправ-
дывает – в тех же волейбольных батали-
ях принимает участие уже до 40 команд. 
Но в этом случае важную, если не доми-
нирующую роль играет заинтересован-
ность руководства предприятий в разви-
тии массового спорта и возможность ор-
ганизовать своих работников и каким-то 
образом простимулировать их участие в 
спартакиаде. Иначе сегодня не добиться 
массовости никаким другим путем, под-
черкнул Лев Анатольевич.

сергей рясков заострил внимание, что 
именно участием в массовых мероприяти-
ях дети приобщаются к серьезным заняти-
ям спортом. «Сегодня он в «Кроссе Наций» 
пробежал, завтра пришел в спортшколу, а 
послезавтра он – олимпийский чемпи-  
он», – сказал заместитель главы. «Для 
многих это сложно – оторваться от дивана 
и компьютера и заставить себя трудиться 
на достижение результата», – продолжил 

в Нижнем Тагиле), и там-то сильнейшие 
лесничане могут побороться за главные 
призы и показать себя.

Среди горожан, неравнодушных к спор-
ту, ветеранов физкультурно-спортивного 
движения можно слышать: у нас нет спор-
та высших достижений. Но что под этим 
подразумевается и каковы приоритеты в 
этой сфере для Лесного? Наталья Сыр-
кина отметила, что может по пальцам пе-
речесть людей, которые выросли именно 
здесь, в городе до уровня мастеров спор-
та международного класса: конькобежец-
олимпиец юрий Кондаков, конькобежец 
сергей Пронин, стрелки Игорь Чечулин 
и ринат Ишбаев, авиамоделист Андрей 
Хребтов, стрелок из лука тахир самми-
гулин, Вадим Панков, лыжные гонки, и 
другие. А ведь мастер-международник –
это практически член сборной страны. 
Вдумайтесь: в маленьком уральском Лес-
ном – член сборной страны! За 8 месяцев 
2009 года звания мастера спорта между-
народного класса удостоены 4 спортсме-
на. А всего за почти 60-летнюю историю 
городского спорта у нас подготовлен 31 
МСМК, тогда как во всей Свердловской 
области за прошлый год – всего 18. Каж-
дый может сделать из этой статистики 
свои выводы, но, согласитесь, это – ре-
зультат.

- А ведь кроме работы по повышению 
мастерства наших воспитанников с нас 
никто не снимал и показателей массо-
вости охвата занятиями физкультурой и 
спортом, – присоединяется к обсужде-
нию директор СДЮСШОР «Факел» Ва-
лерий снегирев. – Мы ведь не отчис-
ляем ребенка за невыполнение разряд-
ных требований: ему дадут возможность 
попробовать свои силы еще раз, переве-
дут в спортивно-оздоровительную груп-
пу, подкорректируют тренировочный про-
цесс. Каждая школа работает в строгих 
правилах, проходя лицензирование, и 
по нормативным документам. Доходя до 
определенного возраста, ребенок не мо-
жет остаться в школе, а к этому моменту 
в некоторых видах спорта просто нере-
ально выполнить норматив мастера или 
кандидата в мастера. Это хоккей, фут-
бол, лыжные гонки. Потому что уровень 
соревнований и результаты настолько 
высоки, что в рамках детской спортивной 
школы это невозможно. Но нередко у нас 
появляются удивительные ребята. И тог-
да бывают уникальные годы, как нынеш-
ний: в школе подготовлено 5 мастеров, 
из них – чемпион мира на взрослом со-
ревновании, 18 кандидатов в мастера и 
35 перворазрядников. Это такое дости-

жение! За 50 лет у нас ни разу не было та-
кого результата, когда 8-9-классники вы-
полняют норматив мастера спорта.

сергей рясков: – Согласно 131 зако-
ну муниципалитет имеет право разви-
вать и финансировать детский спорт и 
не имеет права развивать спорт высших 
достижений – это нецелевое исполь-
зование средств. Раз спорт становится 
профессией человека, то и финансиро-
вать свои занятия должен сам человек.

Лев Воронов: – Чтобы готовить спорт-
смена в олимпийский цикл, мы должны 

предоставить ему определен-
ные условия: персонального тре-
нера, возможность индивидуаль-
ных тренировок. Например, что-
бы не мешала «волна», пловец 
должен находиться один в бас-
сейне, а это по времени 4-5 ча-
сов, несколько групп занимаю-
щихся. Значит, на это время мы 
должны 170 человек «убрать» из 
бассейна. Можем ли мы себе это 
позволить?

- Перед спортшколой стоит за-
дача довести ребенка до опреде-
ленного момента, и уже для юно-
го спортсмена и для нас жизненно 
необходимо передать его даль-
ше. Ведь что случится, если во-
время не отдать талантливого 
спортсмена тренерам професси-
онального спорта? Он останет-

ся здесь, но станет обычным, заурядным 
спортсменом, – убеждает Валерий Ива-
нович Снегирев. – Вот я своих футболи-
стов лично передаю в команду мастеров. 
Это обязанность тренера – устроить пер-
спективного молодого спортсмена в хо-
рошую команду, дать ему шанс проявить 
себя на новом уровне и в новом качестве. 
Тут есть вот какой момент: мы можем, ис-
ходя из ситуации, оставить ребят в ранге 
спортсменов-инструкторов, особенно это 
характерно для технических видов спор-
та, для которых крайне важна база, и мы 
можем дать им возможность тренировать-
ся, например, в нашем уникальном тире и 
достичь дальнейшего развития к 18 годам. 
Но далее мы просто обязаны, если не хо-
тим закопать талант, отпустить его.

Интересное замечание сделала стар-
ший тренер отделения плавания СДЮС-
ШОР «Факел», депутат городской Думы 
Наталья Федорова:

- Знаете, почему мы не всегда сохра-
няем таких ребят? Да потому что у умных 
детей есть умные родители, которые ре-
бят в выпускных классах школ настраи-
вают так: «Какой спорт? Он тебя прокор-
мит? Выбирай любой вуз и нормальную 
профессию». И какое внимание спорту 
уделяет неспортивный вуз?

Наталья Адольфовна права: система 
студенческого спорта в России не столь 
развита, как была при Советском Сою-
зе, хотя и ныне во многих вузах при по-
ступлении учитывают спортивные заслу-
ги абитуриента. Учитывают, но не разви-
вают его талант – задача-то вуза другая. 
И еще вопрос: сохранится ли это с вне-
дрением ЕГЭ, при котором гарантиро-
ванно доступ к высшему образованию 
получают сплошь льготники с проблема-
ми по здоровью?! А ведь многие запад-
ные звезды баскетбола, легкой атлетики, 
спортивной гимнастики, плавания доби-
лись чемпионских результатов именно в 
системе студенческих команд и клубов!.. 
Но вернемся в Лесной.

Что касается работы спортивных лаге-
рей, то было отмечено, что по санитар-
ным нормам дети там должны находить-
ся с 8.30 до 14.30. Те тренера, которым 
необходимо какой-либо группе продлить 
учебно-тренировочный процесс, зани-
маются с детьми после лагеря. И под-
час ребята задерживаются и до 16.00 и 
позже. К сожалению, для групп началь-
ной подготовки нет условий – спален или 
комнат отдыха – чтобы их на целый день 
оставлять в лагере.

Лучшие слесари-инструментальщики
В минувшую субботу на комбинате «Электрохимприбор»

состоялся конкурс профессионального мастерства среди сле-
сарей-инструментальщиков.

Рабочее состязание проходило на базе инструментального 
цеха (030) в старшей и младшей возрастной группах. К концу 
конкурса определились победители.

В младшей возрастной группе 1 место завоевал евгений 
Анатольевич Ворончихин (030 цех), 2 место – Алексей Алек-
сандрович Павлов (112 производство), 3 место – Дмитрий 
Александрович ефимов (030 цех). В старшей возрастной груп-
пе золотым призером стал Андрей Валерьевич Шульпин (112 
производство), серебряным – Андрей юрьевич Низовкин (435 
производство), бронзовым – Андрей Геннадьевич столяров 
(030 цех). Им вручили почетные грамоты, премии и памятные 
подарки.

Информационно-аналитический центр 
ФГУП «Комбинат «Электрохимприбор».

Фото из архива комбината.
На снимке: Победители в старшей возрастной группе. 

Слева направо – А.Ю. Низовкин, А.В. Шульпин, А.Г. Столяров.

он. И пояснил, почему-таки Лесной прово-
дит массовые старты в основном по суб-
ботам, а не воскресеньям вместе с боль-
шей частью россиян. Здесь все предель-
но просто – для муниципалитетов обычно 
определяется две даты проведения меро-
приятий. Лесной выбирает субботу, что-
бы в этот день провести своеобразный от-
бор на внутригородских стартах участни-
ков финальных региональных и всерос-
сийских состязаний, которые традицион-
но проходят в воскресенье (например, 
областные финалы «Лыжни России» – 

В. снегирёв: 
«я болею за их будущее».


